



そよかぜきた小

令和4年12月14日
12月号
日置市立伊集院北小学校



がんばった2学期

冬休みにはぜひ家族の会話を！

校長 田平 奈保美

もうすぐ、運動会や音楽会など様々な行事があった2学期が終わろうとしています。

各学年、学級でそれぞれが自分の目標を決め、よくがんばった2学期であったと思います。それぞれの行事を通して、友だちと協力することや、最後まであきらめずに取り組む大切さ等を学び、特に、5.6年生においては、集団宿泊学習や修学旅行を通して、集団行動でのきまりやマナーを守ることを通して、より一層、高学年、最高学年としての自覚が高まったように感じています。

さて、今年度の冬休みは17日間です。冬休みは、一年の終わりと始まりを経験する大事な時期です。一年の終わりとして、家庭では、大掃除や片づけをしたいと思います。これは一年間の終わりに掃除をしてきちんときれいな家庭で新年を迎えたいとする昔からの風習です。ぜひ、片付け等をする時には子どもたちも手伝わせてください。綺麗に掃除をした後は、しめ縄を新しくしたり、玄関に門松を飾ったりと新年を迎えるための装飾をします。鏡餅を飾り、年越しそばを食べるときは、ぜひ、今年一年でがんばったことを各家庭で出し合って、子供たちのがんばりを称賛してください。

大晦日、除夜の鐘が鳴り響く中、新しい年が始まります。元日は、「一年の計は元旦にあり」ということわざにもあるように、昔より日本人が一年のうちで一番大切にしている日です。三が日は、元日から三日間のことを指しますが、家族で初詣に出かけたり、親族が集まったりするご家庭も多いのではないのでしょうか。お正月に、お雑煮を食べるようになったのは、平安時代ごろからだそうですが、その年の歳神様にお供えしたお餅や野菜などを食べることから始まったそうです。日本各地にはお雑煮の作り方が違うので、各家庭のお雑煮の味もいろいろあるでしょう。

このように、年末年始には、家族みんなと一緒に食事をしたり出かけたことがたくさんあると思います。ぜひ、その機会に学校であったことや今年の抱負など、話し合ってほしいと思います。そして、冬休みしか味わえない貴重な体験をたくさん、子どもたちに味わわせていただきたいです。それでは、よいお年をお迎えください。

12月のおすすめの本

「冬が大好きになる本」

- 「エルマーとサンタさん」
- 「ながれぼしをひろいに」
- 「急行「北極号」」
- 「ベッキーのクリスマス」
- 「くろうまのプランキー」



1月の目標
希望の登校
満足の下校

- 生活目標 【あいさつをしっかりしよう】
- 保健目標 【体力づくりにはげもう】



そよかぜランニング大会・学校保健委員会・学級PTA

12月2日(金)にそよかぜランニング大会がありました。2年生から順に出発していきましたが、保護者の皆様の温かい御声援もあって、子供たちは日頃の練習の成果を十分に発揮し、頑張って走り抜いていました。新記録や新記録に迫るタイムもたくさん出て、大いに盛り上がったそよかぜランニング大会でした。(各学年の1位は以下のとおり)

【男子】

【女子】 ※印は新記録です。

1年	中尾 陽人 (4分46秒)	小林 紗綾 (5分8秒)
2年	今村 幸豊 (3分59秒※)	田島 優朱 (3分58秒※)
3年	鉦之原 光 (7分27秒)	御領園 明 (6分59秒)
4年	滝野 道信 (6分39秒)	石神 柚葵 (6分32秒※)
5年	鉦之原 悠 (7分55秒)	牧瀬 花 (8分1秒)
6年	橋口 奏 (7分3秒)	川本 琉楓 (8分6秒)

同じ日に行われた学校保健委員会では、スクールカウンセラーの齊藤康弘先生に「子育てについて一緒に考えましょう」と題して、子育てについていろいろな視点からお話をさせていただきました。お話を聞いたり講演資料を見たりしながら、子どもの成長と共に親としても成長していけるといいなと思うことでした。

学校保健委員会の後は、学級PTAが開かれ、2学期の反省や冬休みの生活について話し合いました。学級PTAは、学校と家庭、家庭と家庭をつないで、子供たちの生活を支え合う大事な会です。多くの方々に参加して下さり、よりよい話し合いができたのではないかと思います。御参加ありがとうございました。



PTAリサイクル活動

12月4日(日)にPTAリサイクル活動が行われました。天気が心配される中、多くの方々の御協力によりたくさんの回収ができました。ありがとうございました。

段ボール・アルミ缶等	63,360円
空瓶等	11,320円



合計 74,680円

皆様のごんばりを、子供たちの活動に還元していきます！

○令和4年度PTAスローガン:「おひさま」運動に積極的に取り組もう。



お おはようの声ひびく 思いやり育てる やさしいまち
 ひ ひろげよう読書 感動あふれる 学びのまち
 さ さわやかな汗 心と体きたえる 健康なまち
 ま まもろうきまり みんなでつくる 安全なまち

芸術鑑賞教室「寄席」☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆



11月14日(月)に芸術鑑賞教室で「寄席」がありました。「落語」と「紙切り」があり、子どもたちは生で聞く落語に大笑いしたり、お題に合わせて切られた紙が次第に形になっていく様子を見て驚いたりしていました。落語や紙切りを初めて見る子どもも多くいて、とても楽しんでいました。日本の文化に触れるよい機会となりました。

頑張った陸上記録会

11月15日(火)、日置市小学校陸上記録会が実施され、市内の小学6年生が練習の成果を発揮しました。今年も6年生のみの大会となりました。そんな中、本校の子どもたちも頑張りました。

☆ 入賞者(全体順位8位まで)

男子走り幅跳び	2位	4m06cm	内田 健志
女子走り幅跳び	7位	3m27cm	川本 琉楓
女子走り高跳び	7位	1m05cm	濱上 凜
女子60mハードル	7位	12秒1	市来 つなで

「チェスト行けひおきっ子」研究公開終わる!

11月16日(水)に、伊集院北中学校、妙円寺小学校、伊集院北小学校の3校が、令和3・4年度の2年間にわたり、児童生徒の体力向上を目指して取り組んだ成果を伊集院北中学校で発表しました。当日は、市内の先生方に中学校2年生の柔道とバレーボールを参観していただいた後、他校の先生方も交えて児童生徒の体力向上について情報交換を行いました。今後は、この成果を生かして、児童生徒のますますの体力向上を図っていききたいと思います。



「かごしま文庫の会」のみなさんによる読み聞かせ

11月21日(月)の3校時に、「かごしま文庫の会」の方々による読み聞かせがありました。昨年同様、それぞれの学年に2・3名ずつ入ってもらい、楽しい手遊び歌を一緒にしたり本の読み聞かせをしてもらったりしました。子供たちが話に聞き入る姿がどの学級でも見られました。これからも多くの本に触れて読書の習慣を身に付けてほしいと思います。



友愛タオルの寄贈

今年も市高齢者クラブ連合会伊集院支部の皆様より「ぞうきんにしてください」と新しいタオルをいただきました。子供たちのためにという皆様の気持ちがあります。毎年ありがとうございます。

受賞おめでとう

令和4年度日置市児童生徒読書感想文コンクール

横路 徳(1年)	小さなちからでも(入選)
鶴丸 梨桜(2年)	大切な家ぞく(特選)
入木 咲耶(3年)	「それしかないわけないでしょう」を読んで(入選)
内山 凜桜(4年)	「チョコレートタッチ」を読んで(入選)
小田 実輝(5年)	だからぼくは、残さず食べる(入選)
草野 唯華(6年)	一步踏み出して(特選)



門松用の竹の切り出し～父ちゃんの会

12月4日(日)のPTAリサイクル活動の後に、父ちゃんの会の皆さんが門松用の竹の切り出しをしてくださいました。ただ切り出すだけではなく、門松用に先を切りそろえたりしていく作業まで行っていただきました。この後、12月18日(日)には、切り出した竹を組み合わせて門松にしていきます。校門前に立派な門松が立つことと思います。楽しみです。父ちゃんの会の皆様、いつもありがとうございます。



演劇公演とワークショップ



12月6日(火)には、文化芸術による子ども育成総合事業で演劇公演とワークショップが行われました。劇団道化による「なにができるかな」では、身近な生活用品(コップやタオルやスポンジたわしなどなど...)がいろいろなものに大変身しました。「3びきのこぶた」では、劇団の方のいろいろな仕掛けに驚いたり笑ったりして、楽しいひとときを過ごしました。とても楽しい芸術鑑賞でした。

赤い羽根共同募金(校内募金)

校内で募金を行ったところ、全部で8,806円の善意が集まりました。御協力ありがとうございました。

1月の行事予定

- 8日(日) 父ちゃんの会たこあげ大会・餅つき体験
- 10日(火) 始業式・学級活動 11時15分下校
- 11日(水) 巡回文庫
- 17日(火) 鹿児島学習定着度調査(5年生:~18日)
- 18日(水) 「いちょうの木」読み聞かせ
- 19日(木) PTA役員選考会1
- 23日(月) 給食指導週間~27日
- 24日(火) 社会科見学(6年生) ※ 予定は変更になる場合があります。
- 26日(木) PTA役員選考会2 週報等で御確認ください。

